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Boric 
presentaría 
proyecto de fin 
al CAE en 
cadena nacional 

+ 
PROMESAS DE CAMPAÑA. El anuncio sería 
el domingo 22. En Salud, ayer el 
Gobierno reconoció que no podrá 
cumplir con la meta de reducir las listas 
de espera. 

Redacción 

Presidente GabrielBoric 
anunció hace unos días la 
reactivación del proyecto 

de condonación del Crédito 
con Aval del Estado (CAE) a, al 
menos, el porcentaje de egresa- 
dos universitarios más vulnera- 
ble, en busca decrear un nuevo 
sistema de financiamiento dela 
educación superior. Esta, una 
delas principales promesas de 
su campaña para llegar a La 
Moneda, será conocida des- 
pués del “18” y ayer, desde La 
Moneda, trascendió que sería 
encadena nacional. 

Elanuncio presidencial si- 
multáneo en televisión, radio y 
transmisiones online, sería el 
domingo 22, indicó La Tercera, 
aunque esta decisión será eva- 
luada ante los posibles hechos 
de violencia que podrían ocu- 
rrir durante el extenso feriado 
porFiestas Patrias, que paraal- 

  

  

gunas personas será demásde 
diezdías. 

Este hecho inclusolo advir- 
tió y pidió ayuda en la preven- 
ción, la alcaldesa de La Pinta- 
na, Claudia Pizarro, debido a 
que en la comuna hubo ocho 
homicidios durante el último 
fin de semana largo, a media- 
dosdeagosto. Luego fue reci 
daen La Moneda por autorida- 
des de seguridad. 

Desde la Secretaría de Co- 
municaciones (Secom) tras- 

cendió que la fecha clave para 
el CAE todavía se discute por- 
que “no podríamos anunciar 
algo de esa índole si hubiese 
muchas personas sufriendo la 
pérdida de algún ser querido”. 

Aesto sesuma que el lunes 
23el Mandatario viajará a Esta- 
dos Unidos para participar en 
la Asamblea de las Naciones 
Unidas(ONU), lo cual podrían 
la víspera generar problemas 
detiempo y reducir el anuncio 
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LA “CONDONACIÓN UNIVERSAL DE LAS DEUDAS EDUCATIVAS” FUE UNA PROMESA DE LA CAMPAÑA DE BORIC. 

auna pauta más sencilla. 
Otroaspecto por definir es 

el nombre dela propuesta de 
política pública, ya que, demo- 
mento, sólo se conoce como 
“mecanismo de financiamien- 
to de la educación superior”. 

En el programa de Gobier- 
no con que Boric llegó ala Pre- 
sidencia se lee: “Proponemos 
la condonación universal de las 
deudas educativas a través de 
un esquema de pagos a largo 
plazo por parte del Estado. 
Pondremosfinal CAE y creare- 
mos un nuevo sistema único 
de créditos, que será transito- 
rio, hastaalcanzar la gratuidad 
universal. Será público, solida- 
rio, sin interés, sin participa- 
ción de los bancos y no repro- 

ducirá los abusos del CAE”. 

LISTAS DE ESPERA EN SALUD 
Otra promesa del programa de 
Apruebo Dignidad en 2021 fue 
“reduciremoslaslistas de espe- 
ra, sin letra chica”. No obstan- 
te, ayer el subsecretario de Re- 
des Asistenciales, Osvaldo Sal- 
gado, reconoció en Radio Bío- 
Bío que “hay una meta del Go- 
bierno de llegar a 200 días de 
mediana (espera por una ciru- 
gía en el sistema público) a fi- 
nes del 2026. Yo creo que eso 
nose va a poder cumplir, con 
toda franqueza”. 

“Lo que corresponde es po- 
ner metas intermedias, por 
ejemplo, ninguna persona es- 
perando (registrada) más allá 
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de2019”, dijo laautoridad. 
El médico e integrante dela 

comisión de Salud del Senado, 
Juan Luis Castro (PS), agregó 
que “cuando se restan recur- 
sos, como ocurrió el año pasa- 
do con el programa de exten- 
sión horaria para operar fines 
de semana, domingos y festi- 
vos; cuando hay falta de pro- 
ductividad en los pabellones 
quirúrgicos, cuando hay erro- 
res serios en la administración 
delas listas de espera, cuando 
hay2,9 millones de personasen 
esa condición, sobre todo que 

  

están fuera del AUGE, y cuando 
están en el AUGE hay 80.000 
retrasos, significa que no está 
bien el cuadro, claramente”. 

Por su parte, los diputados 
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UDI Daniel Lilayú y Marta Bra- 
vo, integrantes de la comisión 
de Salud, lamentaron que el 
subsecretario “bajara los bra- 
zos” con laslistas de espera. 

Agregaron que es preocu- 
pantela “inexistencia deanun- 
cios en materia de planes que 
permitan al menos reducir los 
tiempos en un plazo que sea 
prudente” y acusaron que los 
dichos del subsecretario “más 
bien parecen adelantar que le 
traspasarán no sólo el proble- 
ma, sino también la responsa- 
bilidad y la culpa al próximo 
gobierno, independiente del 
color político que sea, lavándo- 
se las manos a un año y medio 
de que termine la actual admi- 
nistración”.c3
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